
施策体系（案）について

区　分 主な質疑内容 回答・対応等

① まちづくり方針
　リード文と事業メニューの用語を統一した方が良い。リード文にある「総
合公共交通網」を「地域交通ネットワーク」としてはどうか。

　ご指摘のとおり、修正します。

②
事業メニュー
「消融雪施設の整備推進」

　事業メニュー「消融雪施設の整備推進」について、「更新等」から「整備
推進」に修正されている。これまでは、消雪施設は更新がほとんどだった
が、新たな施設を増やしていく意図か。新たな整備を行うように解釈され
ないか。

　消融雪施設は、更新が主であるため、「消融雪施設の整備」に修正しま
す。

③
事業メニュー
「公共下水道事業の推進」

　公共下水道事業は普及率100％を目指すのであれば、「公共下水道事
業の整備推進」にした方が良い。

　ご指摘のとおり、修正します。

④
事業メニュー
「都市公園の整備推進」
「農村公園の整備推進」

　公園に関する事業メニューは、「整備推進」とあるが、重点的に整備す
る計画はあるのか。

　公園は、既存施設の長寿命化が主になるため、事業メニューを「都市公
園の整備」、「農村公園の整備」に修正します。

⑤ その他
　市が作成した公共施設等総合管理計画では、インフラが対象外となっ
ていたが、その計画の考え方は施策に反映されるのか。

　公共施設の見直しについては、第6部会で事業メニュー化されている。各
施設に対する考えは、各部会で検討することとなる。

重点メニューについて

区　分 主な質疑内容 回答・対応等

⑥
事業メニュー
「あいの風とやま鉄道黒部
駅周辺整備」

　重点メニューになっている「あいの風とやま鉄道黒部駅周辺整備」につ
いて、都市計画図を見る限り、計画的な整備が予定されてないような印
象がある。

　あいの風とやま鉄道黒部駅と国道８号線のアクセスや駅の東西の連絡
が乏しい状況のため、重点メニューとしており、今後の都市施設のあり方
を検討していきたい。

第２回第３部会（Ｈ29.1.27開催）での主な意見と対応
参考１
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中間報告（案）について

区　分 主な質疑内容 回答・対応等

⑦
第１部　総論
第2章　黒部市の概況
４．産業

　グラフ「産業別就業人口割合の推移」について、黒部市の数値と富山
県・全国の数値はブロックを分けて見せた方が良い。

　ご指摘のとおり、修正します。

⑧

第2部　基本構想
第2章　主要指標の見通し
第1節　人口と世帯数
（2）年齢3区分別人口

　グラフ「年齢別推計結果」について、今後、高齢者の定義が変わる可能
性もある中で、老年人口を65歳～74歳と75歳以上に区分した方が良い。

　ご指摘のとおり、修正します。

⑨ 第2部　基本構想
第2章　主要指標の見通し

　人口に関する内容だけ記載されている。また、前段の文章は、総括的
な内容を記載することが多いが、内容の説明になっており、体系的な書
き方に違和感がある。

　章のタイトルを「人口の見通し」に修正し、章の構成等も見直します。

⑩
　「①公共交通対策の推進」の中に、「公共交通網」や「公共交通ネット
ワーク」という言葉が出てくる。さらに、事業メニューに「地域交通ネット
ワーク」という言葉も使われているが、用語はそろえた方が良い。

⑪
　各交通手段を組み合わせたものを「地域交通ネットワーク」、鉄道は「鉄
道網」として、用語を統一した方が良い。

⑫
　一つ目に「市内各地へのアクセス性の強化…」とあるが、市外を含む表
現にして欲しい。

⑬
　一つ目の記載内容が細かすぎる。4市街地の地名を明示すべきなの
か。また、あえて「南北・東西方向」の軸と記載した理由はあるのか。

⑭
　雪に強いまちづくりに関する記載があるが、重点メニューになっていな
い事業である。重点メニューにある事業の順に記載した方が良い。

⑮
第4章　施策の大綱
基本方針3
④水道の整備

　水道の普及率の向上に関する整備の記載がないため、追記した方が
良い。

　ご指摘を踏まえて、記載内容を修正します。

⑯
第4章　施策の大綱
基本方針3
⑥公園・緑地の整備

　現在の公園が市民や子どもたちにとって、より良い公園になっているの
か、もう少し詳細な記載があった方が良い。また、市街地に身近な公園
が少ないように感じており、充実を図るような記載にできないか。

　ご指摘を踏まえて、記載内容を修正します。

⑰ その他
　全体を通して、西暦と和暦の記載があるが、統一するか併記して欲し
い。

　西暦と和暦を併記するよう修正します。

第2部　基本構想
第4章　施策の大綱
基本方針3
①公共交通対策の推進

　ご指摘の考え方に基づき、全体の用語の使い方を統一します。

第4章　施策の大綱
基本方針3
②道路の整備

　ご指摘を踏まえて、記載内容を修正します。

2



区　分 主な質疑内容 回答・対応等

① 基本計画

　持続可能な行財政運営が重要となる中、市民がまちづくり活動に積極
的に参画し、協働していくべき時代となった。
　基本方針３「都市基盤の充実した住みやすいまちづくり」の公園・緑地
の整備について、市民と行政の協働による保全活動に関する内容を盛り
込んではいかがか。

　市民と行政の協働によるまちづくりに関しては、基本方針６「市民と行政
がともに支えるまちづくり」に盛り込んでおり、これにより公園・緑地の整備
についても協働による取組が進められていくものと考えております。

② その他
　自然環境豊かな黒部市には自然を活かした公園が数多くある。その多
くは、市民の要望によって造られたものであり、今後の保全・管理につい
ては受益者負担を求めるべきではないか。

　受益者負担の適正化については、市の行政改革大綱の中に位置付けて
おり、これまでも施設使用料等の見直しを行っております。
　今後も引き続き受益者負担の適正化に努めてまいります。

第２回部会以降の意見・提言

3


